
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 有識者会議の耐震性能分科会は、

市が行った 2 度の耐震性能評価の

結果を追認しただけのものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重大な問題のある市の評価結果を

追認した検証は、到底「検証した」

と言えるものではありません。 
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上野みえこ 

（中央区） 

いせり栄次 

（東区） 

「庁舎整備に関する有識者会議」が答申 

建替根拠「耐震性能を有していない」の結論には重大な問題 

⑴ 「現存する建物」の耐震性能評価になっていない 

「現存する建築物に対するものでなければならない」というのが、

耐震性能評価の基本中の基本です。熊本市役所本庁舎の場合、「設計

図」と「竣工図」では、地下階の形状や杭に大きな変更があります。

市の耐震性能評価は「設計図」で行われており、現存する建物の耐震

性能評価となっていません。「竣工図」による評価が行われるべきで

した。「設計図」での評価は、基本を逸脱しています。 

⑵ 「耐震壁」として利用できる地下連壁の効果を無視 

市庁舎地下には「地中連続壁」があることが明らかになりました。

しかし、2 度の市の耐震性能評価は、地中連続壁の効果を全く無視し

ています。市庁舎の「竣工図」には「地下連続壁は、短期荷重時には

耐震壁として利用できる」と明記されています。地下連続壁の効果は、

当然考慮すべきです。地下連壁を無視した評価は、不正確です。 

 

 

 

 

 

市の誤った耐震評価を追認した「耐震性能」検証は問題 

5月 30日、第 7回「庁舎整備に関する有識者会議」が開かれ、答申が決定されました 

非公開の「耐震性能分科会」結論には納得できません 
根拠に疑義がある「建替え」はすすめるべきでない 

 討プロセスの各段階で、丁寧な

情報提供に努めるべき」と書か

れていますが、情報提供に一番

背を向けているのは、「有識者

会議」です。建替え根拠に疑義

が持たれる市役所建替えはす

すめるべきではありません。 

 建替えの根拠「耐震性能」の

検証は、すべて非公開でした。

どんな資料で、どんな議論が行

われたのか不透明なままで、

「耐震性能を有していない」の

結論には到底納得できません。 

 有識者会議の答申には、「検 
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控
室
か
ら
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よ
り
よ
い
地
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の
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上
野 

み
え
こ 

 

こ
の
５
月
、
地
元
の
中
学
校
・
小
学
校
で
、
相
次
ぎ
運

動
会
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
コ
ロ
ナ
５
類
へ
の
移
行
で
、
数

年
ぶ
り
に
、
す
べ
て
の
子
ど
も
た
ち
が
一
同
に
会
し
ま
し

た
。
好
天
に
恵
ま
れ
、
参
観
・
応
援
に
も
制
限
が
な
く
、

運
動
場
は
保
護
者
や
地
域
の
方
々
で
い
っ
ぱ
い
で
し
た
。 

 

子
ど
も
た
ち
が
一
心
に
競
技
に
取
り
組
む
様
子
に
は
、

ほ
ん
と
う
に
感
動
し
ま
し
た
。
見
守
っ
た
す
べ
て
の
方
々

も
同
じ
思
い
で
は
な
か
っ
た
で
し
ょ
う
か
。
ま
た
、
最
後

を
走
る
子
ど
も
が
ゴ
ー
ル
に
達
す
る
ま
で
、
力
強
く
応
援

の
拍
手
を
送
る
参
観
の
方
々
に
も
う
れ
し
い
気
持
ち
に

な
り
、
私
も
手
が
痛
く
な
る
ま
で
拍
手
を
し
ま
し
た
。 

 

小
学
校
の
運
動
会
で
は
、
我
が
家
の
孫
た
ち
の
出
番
を

探
す
の
に
苦
労
し
、
毎
回
の
こ
と
な
が
ら
、
写
真
も
ち
ゃ

ん
と
撮
れ
ず
、
苦
笑
し
て
し
ま
い
ま
し
た
。 

 

学
校
で
の
行
事
の
一
つ
一
つ
は
、
子
ど
も
や
保
護
者
、

そ
し
て
地
域
の
方
々
に
と
っ
て
も
大
切
な
人
生
の
一
コ

マ
で
す
。
そ
ん
な
場
面
に
、
ご
一
緒
さ
せ
て
い
た
だ
く
こ

と
を
大
変
う
れ
し
く
思
い
ま
す
。
だ
か
ら
こ
そ
、
よ
り
よ

い
地
域
に
し
て
い
く
、
そ
の
一
助
と
な
る
存
在
で
い
ら
れ

る
よ
う
に
と
願
い
、
活
動
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
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日本共産党熊本市議会だより 2023 年 6 月 4 日号（№1324） 

みなさんの要望を事前にお寄せください 
みなさんの身の回りの道路、公園、河川等で、改善が必要な

場所はありませんか？ 下記の日程で、土木センターへ要請行

動を行います。身近なご要望を、お寄せください。 

右表に記入し、６月３０日（金）までにＦＡＸ・電話等でご連

絡いただければ、事前に調査して要請日に回答をいただけます。  

また、間に合わない場合は、当日会場に直接要望をお持ちく

ださい。その場で要望します。（後日回答） 

ぜひ、ご参加ください。 

７月１８日（火）午後１時 30 分～ 
市役所議会棟２階予算決算委員会室 

◆ 要望場所・住所 

◆ 改善してほしい点を具体的に教えてください 

◆ 周辺地図や写真（別紙でもいいです） 

 これまで、カーブミラー設置、
道路の補修、側溝整備、水路の

草取り、公園・街路の樹木剪定、

交通安全対策など、種々の改善

が実現しました。様々な要望を

お気軽にお寄せ下さい。 

連絡先：日本共産党熊本市議団 
熊本市中央区手取本町１－１   ３階 

電 話：３２８－２６５６/ＦＡＸ：３５９－５０４７ 

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 

（
切
り
と
り
） 

（
切
り
と
り
） 

お名前（         ） ご住所（                  ） 

ご連絡先（             ） 

６月３０日（金）までに要望をお寄せいただければ 

要請当日、市から回答があります 
 

 

（
街
灯
の
設
置
） 


